



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:52

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 05 de Julio del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Mejía Godoy en fórmula MRS.

-Los nuevos candidatos de los disidentes sandinistas, son Edmundo Jarquín y Carlos Mejía Godoy.

-Con el cantautor pretenden retener a los electores que simpatizaban con Herty Lewites.

-El directorio de la Alianza Movimiento Renovador Sandinista (MRS) decidió ayer por unanimidad nombrar a Edmundo Jarquín como sustituto de Herty Lewites, en la candidatura presidencial, y al cantautor Carlos Mejía Godoy como el candidato a Vicepresidente, que era la posición de Jarquín hasta la muerte inesperada de Lewites el domingo pasado.

-Relación con EE.UU.

-El nuevo candidato presidencial por la Alianza Movimiento Renovador Sandinista (MRS), Edmundo Jarquín, aseguró que su partido continuará la labor desempeñada por Herty Lewites, quien días antes de morir recibió el reconocimiento del subsecretario de Estado de EE.UU., Thomas Shannon.

-Adelantan elección de jefe de la Policía.

-Bolaños entrevistó ayer a comisionadas Guido y Granera, y hoy hablará con el comisionado Rocha.

-Mientras asumía ayer el nuevo ministro de Gobernación, Francisco Fiallos, se conoció de forma extraoficial que el presidente Enrique Bolaños anunciaría hoy quién será el sucesor del jefe de la Policía Nacional, primer comisionado Edwin Cordero.

-Se supo también que Bolaños entrevistó ayer a las dos candidatas, las comisionadas generales Ana Julia Guido y Aminta Granera.

-México: PRD exige recuento.

-2.5 millones de votos sin contar.

Impugnación

-El candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, denunció "inconsistencias" del conteo preliminar, y llegó a asegurar que faltaban tres millones de votos.

-Sospechan "lavado" tras robos de café.

-Cafetaleros de diferentes regiones del país denunciaron que tras el robo de café puede existir una importante red de lavado de dinero, ya que hay "compradores" que están pagando precios por encima de la referencia internacional.

-Federico Rodríguez Vilchez, representante de los beneficiadores de café, aseguró que se trata de bandas que operan entre Matagalpa y Jinotega y que tienen influencia en el Poder Judicial, ya que si les detiene la Policía salen libres casi de inmediato.

El Nuevo Diario

-Rebajas en luz

-INE aprueba descuento por cortes por más de 5 millones de dólares

- "Ya era hora", dice Red de Defensa del Consumidor

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:52

PAG - 2 -

- “Alegrón de burro” que apelaremos, dice gerente de Comunicación de Fenosa
- Falta de energía ya superó los apagones de los 80, dejando a Nicaragua en una noche más oscura que la que manejan los antisandinistas
- Fórmula del MRS: Edmundo Jarquín con Carlos Mejía**
- Confirmado el primero y oferta al segundo
- Es una propuesta potente, dice el ahora candidato presidencial
- El cantautor sorprendido, tendrá que consultarlo con su familia
- Muerte de Herty bajo muchas interrogantes**
- Alto riesgo coronario, precauciones, sangrado...
- La versión del sangrado interno padecido por Herty, que lo llevó a una descompensación fatal y a un paro cardíaco, no sólo fue lo que desde la tarde y noche del domingo manejaron todas las personas cercanas al candidato, sino que algunas de estas mismas aseguran haber recibido una llamada de una doctora del Hospital Metropolitano, informándoles que estaba ingresando a Herty Lewites en estado de shock y con una hemorragia transrectal
- Cajero le da un gran golpe a Western Union**
- Se lleva “en el saco” una enorme suma, pero sólo ofrecen 10 mil por su paradero
- Jefe de Caja y Bóveda trasladó botín a su carro en bolsa plástica dentro de una caja, la tarde del sábado
- Un cajero de la casa matriz de AirPak Western Union, en el reparto Bolonia, asestó un “golpe” millonario a dicha empresa de envío de remesas, al sustraer de la bóveda medio millón de dólares y un millón de córdobas.
- Brutal ejecución de tres guatemaltecos**
- Entre ellos, el esposo de una nicaragüense
- No hay certeza sobre identidad de autores de asesinato, que bien podrían ser delincuentes comunes o militares
- Ante violencia incontenible en nación chapina, el hoy fallecido y su consorte nica pensaban radicarse en nuestro país
- La compatriota es sobrina del ex embajador en Rusia en tiempos de doña Violeta, Adolfo Evertz

Editorial

La Prensa

Ante el sesquicentenario de San Jacinto.

El diccionario de la RAE, en su versión electrónica define el significado de la palabra sesquicentenario como: “Día o año en que se cumple siglo y medio del nacimiento o muerte de una persona ilustre o de un suceso famoso”.

En todas partes del mundo se acostumbra celebrar los sesquicentenarios con gran solemnidad, mucho más que los aniversarios ordinarios. Y traemos esto a colación, porque en el presente año 2006, exactamente el 14 de septiembre, será el sesquicentenario de la Batalla de San Jacinto, uno de los dos acontecimientos históricos —el otro es el aniversario de la Independencia Nacional, el 15 del mismo mes de septiembre— que se celebran oficial y popularmente como las Fiestas Algunos

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:52

PAG - 3 -

observadores nacionales y extranjeros consideran que salvo excepciones luminosas los políticos de Nicaragua son irredentos e incorregibles. Lamentablemente los hechos inducen a pensar de esa manera, pero no hay que perder la esperanza en que algún rasgo de interés nacional pudiera todavía albergarse en la metalizada conciencia de los políticos nicaragüenses. Y una celebración ampliamente nacional de las Fiestas Patrias y particularmente del sesquicentenario de la Batalla de San Jacinto, podría aprovecharse para presionar a los políticos a que en esta coyuntura electoral piensen un poco más en el bien nacional y un poco menos en sus particulares intereses Patrias de Nicaragua.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

-SOS para energía renovable. (Orlando N. Bonilla).

“Dentro de esta fuentes energéticas que necesitamos me refiero a las renovables como son las hidrológicas, geotérmicas, eólicas, biomasa o cualquier otra que requiera una cantidad menor de combustible que las térmicas. Aquí me quiero referir específicamente a las fuentes hidroeléctricas. Es de todos conocido que regionalmente Nicaragua está bendecida con una gran red de ríos, lagos y lagunas, las que lamentablemente a través de la historia han sido ignoradas como una fuente barata y abundante de energía. ¿Qué ha pasado que no hemos querido usar estas fuentes?

Veamos por ejemplo el Proyecto Hidroeléctrico Copalar en el Río Grande de Matagalpa que desde los años setenta está en la mesa de diseño. Este proyecto con un mínimo de generación de 350 megavatios vendría resolver en 6 años nuestra escasez energética. Sin embargo desde que se desempolvó de nuevo este proyecto hace 5 años, su progreso ha sido lento: a) por falta de interés

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:52

PAG - 4 -

inicial del Ejecutivo, b) por indolencia de la Asamblea, al no prestarle la atención e importancia debida, c) por tortuguismo del Gabinete Energético, como INE, Enel, CNE y d) por el desinterés de la empresa privada local que no considera el proyecto como rentable a corto plazo. Creo que todos los actores que tienen incidencia en proyectos como Copalar u otros un poco menor de tamaño, debieran estar incentivando y llamando con ahínco a los inversionistas extranjeros, ya que para proyectos de esta envergadura no tenemos suficiente dinero nacional, a que vengan a invertir en este tipo de proyectos que sólo beneficio traen al futuro económico nicaragüense. Si no tenemos pena andar extendiendo la mano para proyectos de menor valía, y a veces para usos dudosos, por qué no extenderla para proyectos que son además de económicamente rentables para el inversionista profesional, son proyectos sine qua non para nuestro planes futuros de producción y bienestar general de la población”.

El Nuevo Diario

La bandera de Herty a las manos de Víctor Hugo (Rodolfo Pérez García)

“No hay momento más propicio para que la Alianza MRS tome la decisión más acertada y que a grito partido pide el pueblo nicaragüense. Los que apoyaban la causa de Herty y los indecisos somos todos los que al fin de cuentas tendremos la valentía de seguir adelante con una causa justa. Para quienes les toca tomar la decisión, no se equivoquen, el candidato está listo, el relevo ya está preparado y hay que seguir con la contienda que tiene como fin una victoria de la verdad que sólo Víctor Hugo puede en estos momentos encabezar en nombre del mártir.”

¿Quién sustituye a Herty? (Artemio Cruz)

“Para mí la candidata natural de esa Alianza Herty 2006 es la señora Dora María Téllez, heroína nacional, mujer brillante, políticamente inteligente y honesta, hasta donde sabemos. Sería una gran candidata y una excelente presidenta, pero me temo que resabios culturales de nuestra sociedad hipócrita le inhiban su participación. Es lamentable, para mí y para Nicaragua, que Dora María eventualmente tome esa decisión y no sea la candidata. Un buen candidato sería don Manuel Ignacio Lacayo, un ser inteligente, hombre honesto, de pensar y hablar claro, uno de los pocos políticos que entiende el fenómeno de la cultura y el arte en Nicaragua. El doctor Víctor Hugo Tinoco sería un excelente candidato por su inteligencia, su capacidad negociadora, su experiencia y conocimientos en política exterior, por su capacidad de trabajo y organización política, por su destacada oratoria. Para mí, que lo tengo en muy alta estima porque lo conozco, viendo los pros y los contras, su raíz y ascendencia en el sandinismo y su capacidad de negociación con otros sectores, lo hacen el más potable de los candidatos. el Dr. Edmundo Jarquín Calderón, inteligentísimo, brillante orador, con una sólida formación política y económica, un ser humano muy capaz de gobernar los destinos de nuestra nación. Todo un candidato de lujo a quien lo dejaría como candidato a vicepresidente para que, si alcanzan la victoria, desde esa posición ejecute las chorrocientas mil tareas económicas por cumplir en Nicaragua para su desarrollo”.

Inseguridad ciudadana versus seguridad ciudadana (Francisco Lainez)

“En Nicaragua los fantasmas históricos se relacionan entre política, economía, desigualdades y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:52

PAG - 5 -

cultura, como un todo, como sociedad, pero esos fantasmas no se superarán mientras no desaparezca el fantasma de fantasmas, el colonialismo norteamericano apoyado por presidentes de la República, ministros de Relaciones y líderes políticos, títeres todos, hasta entonces los nicaragüenses no encontrarán la brújula de su futuro. Ninguno se ha referido a acabar con el colonialismo, vivir en independencia auténtica, autodeterminación, recuperar la soberanía y acabar con políticos nicaragüense serviles del imperialismo, como unos cuantos de sus voceros nicas descarados, de sobra conocidos en los medios de comunicación. Que nazca una verdadera República que no sea letra muerta en una Constitución Política, sin héroes y mártires de papel, que, además, ofrece todo, pero que no cumple con un mínimo fundamental en la vida nacional. Las recomendaciones del neoliberalismo sostenían la necesidad de un Estado pequeño, con una nómina asimismo pequeña de empleados públicos y estricta austeridad. Un Estado capaz de cumplir eficaz y eficiente pocas funciones fundamentales, entre ellas y con especial énfasis, la seguridad ciudadana”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Prevalece la desconfianza de los partidos. (Pág. 3 A)

-Los candidatos del PLC y el MRS manifiestan su desconfianza hacia el CSE ante el ex presidente Carter.

-Eduardo Montealegre dice que por su lado dará “un voto de confianza”.

-Los candidatos presidenciales de los partidos políticos que participan en la contienda electoral manifestaron su desconfianza hacia las autoridades electorales durante un encuentro sostenido con el ex presidente de Estados Unidos, Jimmy Carter, director del organismo de observación electoral Centro Carter.

-Rizo en disputa con Montealegre.

-El candidato del PLC, José Rizo, aseguró ayer que la contienda electoral de noviembre de este año será a dos bandas, pero entre el Frente Sandinista y el PLC.

-Rizo ofrece más recursos al Ejército. (Pág. 3 A)

-El candidato presidencial por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo, se declaró ayer a favor de incrementar los recursos al Ejército de Nicaragua, en caso de ganar los comicios de noviembre próximo.

-Carter satisfecho con respuestas. (Pág. 3 A)

-Las autoridades del Consejo Supremo Electoral (CSE) sostuvieron ayer un encuentro con el ex presidente de Estados Unidos y director del organismo de observación electoral Centro Carter, Jimmy Carter, para intercambiar información sobre las preocupaciones del proceso electoral nicaragüense.

-Resaltan su lucha antipacto. (Pág. 3 A)

-El movimiento por Nicaragua y otras organizaciones de la sociedad civil rindieron homenaje ayer a Herty Lewites Rodríguez, fallecido el domingo pasado.

-Klaus Stadthagen, del Movimiento por Nicaragua, recordó que Lewites Rodríguez los acompañó en



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:52

PAG - 6 -

todas las marchas contra el pacto que ellos organizaron.

-PLC aspira a una polarización a su favor. (Pág. 4 A)

-Ganarían en primera vuelta, dice Quiñónez.

-Representantes del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) aseguraron ayer que un posible panorama electoral polarizado los colocaría cara a cara con el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FLSN) y su candidato presidencial Daniel Ortega, en la lucha por los votos el próximo cinco de noviembre.

-Empresarios e Iglesia católica discuten deterioro democrático. (Pág. 4 A)

-Unos 70 empresarios y obispos de 15 países latinoamericanos analizaron entre el 3 y el 4 de julio la problemática del empleo en la región y expresaron preocupación por el deterioro del sistema democrático como factor de contención social.

-Ordenan pagar rebaja tarifaria. (Pág. 6 A)

-INE, como ente regulador, manda a Fenosa a pagar más de cinco millones de dólares en descuentos tarifarios.

-Parte de los descuentos se originan sólo por apagones de abril y mayo.

-El Instituto Nicaragüense de Energía (INE) aprobó el descuento tarifario por consumo de energía eléctrica, durante la sesión del Consejo Directivo de esa institución, realizada ayer.

-Cortes de energía afectan juzgados. (Pág. 6 A)

-La administración de la justicia en los Juzgados de Managua es afectada por los constantes apagones que se producen durante el día, ya que debido a ese problema los jueces deben reprogramar las audiencias y juicios.

-Elecciones generan nerviosismo económico. (Pág. 7 A)

-Economista jefe del BCIE advierte de riesgos como consecuencia del proceso electoral.

-La economía centroamericana crecerá este año en 3.9 por ciento, según las últimas proyecciones del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), sin embargo, existe incertidumbre por el ambiente político en algunos países de la región, entre ellos Nicaragua, advirtió Marvin Taylor Dormond, economista jefe del BCIE.

El Nuevo Diario

-Partidos al acecho de los votantes de la alianza MRS

-No han dado sepultura a Herty y ya se reparten "los restos"

-Desde liberales hasta del FSLN comienzan a especular sobre la etapa post Herty

-Mutismo tras reunión de Bolaños y comisionadas

-“Paco” Fiallos nombrado nuevo titular de Gobernación

-Nerviosismo cunde en filas policiales porque al parecer todavía no hay nada para nadie

-Fiscalía cita para hoy a liquidadores del Banic

-A las nueve de la mañana de hoy comienzan en la Fiscalía General de la República (FGR) las entrevistas con los miembros de la Junta Liquidadora del liquidado Banco Nicaragüense de Industria y Comercio (Banic), dentro de la investigación de todo lo relacionado con los Certificados Negociables de Inversión (Cenis).



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:52

PAG - 7 -

-Sentencia Cejil a favor de Yatama sienta jurisprudencia continental

-Pero Gobierno no la cumple

-La abogada internacional, Giselle De León, afirmó que el Estado no ha cumplido con lo que considera una de las resoluciones más importantes que ha emitido esta Corte, el caso de Yatama.

-“Si hubiese un reiterado incumplimiento del Gobierno, el tribunal tiene la facultad de denunciar el incumplimiento ante la Organización de Estados Americanos para que se tomen sanciones políticas contra Nicaragua”, señaló De León.

Programas de Radio

Radio YA

Programa **Súper Reportero**.

Conduce Sergio Miranda.

Tema Visita de Daniel Ortega a La Trinidad.

-Daniel Ortega, en su discurso además de hablar de sus propuestas de gobierno, dijo que “el Presidente Bolaños, acompañó a Arnoldo Alemán desde la alcaldía y que fue después que Alemán lo puso de Presidente, que se dio cuenta que habían robado más de 100 millones de dólares”.

Programas de opinión de TV.

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Edmundo Jarquín (Candidato a la vicepresidencia por el MRS)

Tema Escogencia de nueva fórmula presidencial del MRS.

-El invitado, asegura que la escogencia de la nueva fórmula fue consensuada con los directivos de la Alianza MRS y sus aliados, dice que escogió a Carlos Mejía Godoy, porque es ampliamente conocido, es una persona de reconocida trayectoria sandinista y tiene con excelente contacto con el pueblo.

-Edmundo Jarquín, expresó que en sus propuestas coinciden con el Gobierno actual en la responsabilidad de la macroeconomía. Por otra parte afirmó que esta contienda electoral será una campaña de la gente, contraria a las campañas de las maquinarias políticas y de dinero.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez.

Invitado Frank Kelly (Presidente de ENEL) José Antonio Alvarado (Candidato a la vicepresidencia por el PLC)

Tema Crisis energética.

-Kelly, al ser abordado sobre los cortes de energía que se están dando a diario en las diferentes partes del país, respondió que en parte se debe a la sequía que hay en la región norte y eso está

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:52

PAG - 8 -

afectando la planta geotérmica que se encuentra en esa zona. Anunció que a partir de hoy estará trabajando la planta Managua 3.

-José Antonio Alvarado, expresó que una de las maneras que se puede resolver la crisis energética, es poniendo plantas pequeñas en los diferentes departamentos, donde existan fuentes de energía. En otro orden el candidato, aseguró que Arnoldo Alemán, no tiene ningún rol en la campaña del PLC. Agregó que "Don Enrique, Doña Violeta, Daniel Ortega y Alemán son cosa del pasado".

"Eduardo me ofreció la vicepresidencia y la primera diputación, pero ahí no sentía el liberalismo que está con la gente pobre, el liberalismo de verdadera transformación".

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado Leonel Teller (Vocero del PLC)

Tema Plan gobierno del PLC.

-Habló de la construcción de la carretera de San Carlos, la internacionalización del Aeropuerto de Corns Island, entre otras promesas de campaña.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Dora Maria Téllez. (Candidata a diputada por el MRS)

Tema: El legado que deja Herty Lewites.

-Téllez, asegura que seguirán los sueños y pensamientos de Herty, lo que les hará llegar a la presidencia.

NOTICIAS DE TV. NOCHE

-El ex presidente de Estados Unidos, Jimmy Carter, se reunió esta tarde con el Presidente del Consejo Supremo Electoral, Roberto Rivas y con candidatos a la presidencia como Eduardo Montealegre y José Rizo, donde expresó su confianza de que se respetará la voluntad del pueblo de Nicaragua y dijo estar satisfecho con las respuestas que le brindó Rivas de como marcha el proceso electoral. Por su parte el candidato de la ALN Eduardo Montealegre, aseguró que uno de los puntos que le expuso a Carter fue su preocupación sobre un estudio de Ética y Transparencia que reflejó que el 10 % de cedulados no aparecían en el Padrón Electoral. Así mismo Rivas manifestó que si bien es cierto que es importante la observación internacional, lo más importante es la que el pueblo realice.

(Canal 8 / Noticiero 24 Horas, Canal 2/ TV. Noticias, Canal 12/ Noticias 12)

-Víctor Hugo Tinoco, informo que le comunico al ex presidente Carter, que el partido MRS, no tiene ninguna confianza en el Consejo Supremo Electoral, esto por algunas denuncias técnicas como es el nombramiento del segundo y tercer miembro de los consejos municipales**(Canal 2/ TV. Noticias,)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua